





Organizan:















Con el apoyo de:

















Contexto:

En el año 2015, los Estados Miembros de las Naciones Unidas aprobaron 17 objetivos, con énfasis en la mejora de las áreas económicas, sociales y ambientales, los cuales fueron denominados *Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)*. Estos objetivos forman parte de la *Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible*, una agenda que traza la ruta que deben seguir los países para trabajar a favor de las personas, el planeta, la prosperidad, la paz universal y la erradicación de la pobreza en todas sus formas, tal como se menciona en la Resolución Aprobada por la Asamblea General de Naciones Unidas en 2015.

Sin distinción alguna, los ODS abarcan a todas las personas y a todos los sectores productivos. El sector agropecuario es uno de ellos. Según FAO (2018), la agricultura incluyendo los cultivos, la ganadería, la acuicultura, la pesca y los bosques, es el sector productivo que más empleos genera actualmente en el mundo y el mayor sector económico en algunos países. Este sector, se encuentra diariamente con retos y obstáculos que dificultan el cumplimiento total de las metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible que le competen.

Durante los últimos años, Costa Rica consciente de los retos que enfrenta el planeta, ha promovido intervenciones públicas asociadas a las metas de los ODS. Además, en septiembre de 2016 firmó el Pacto Nacional por los Objetivos de Desarrollo Sostenible, siendo así el primer país en el mundo en firmar un pacto comprometiéndose con el desarrollo sostenible y el cumplimiento de los ODS.

El Sector Agro costarricense, integrado por el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) que incluye de manera adscrita el Servicio Fitosanitario del Estado (SFE) y el Servicio Nacional de Salud Animal (SENASA), el Instituto Nacional de Innovación y Transferencia en Tecnología Agropecuaria (INTA), la Oficina Nacional de Semillas (ONS), el Consejo Nacionales de Clubes 4S (CONAC), la Secretaría Ejecutiva de Planificación Sectorial Agropecuaria (SEPSA) y las descentralizadas como: el Servicio Nacional de Aguas Subterráneas, Riego y Avenamiento (SENARA), el Instituto de Desarrollo Rural (INDER), el Instituto Costarricense de Pesca y Acuicultura (INCOPESCA), el Programa Integral de Mercadeo Agropecuario (PIMA) y el Consejo Nacional de Producción (CNP), se ha unido a estos esfuerzos y ha trabajado arduamente para alcanzar las metas de los ODS que le corresponden, siendo SEPSA, la instancia encargada de fortalecer al sector agropecuario y rural costarricense, mediante la asesoría, la coordinación, la articulación, la construcción de políticas y la planificación estratégica, esta última trabajando de manera conjunta con MIDEPLAN.

Todos estos esfuerzos realizados en la agricultura, ganadería y pesca, son transformados en acciones concretas en campo y en resultados positivos gracias a las acciones en conjunto entre el Sector Agro y personas productoras, academia, instituciones públicas, organizaciones privadas, organizaciones no gubernamentales, organismos internacionales, entes cooperantes, entre otros. Estas colaboraciones son las que permiten ir eliminando o mitigando los retos y obstáculos presentes, por lo que se vuelve importante compartir y divulgar estas iniciativas, programas y proyectos con el fin de seguir fomentando estas alianzas estratégicas en pro del sector y los muchos hogares productores que lo conforman.

Debido a lo anteriormente mencionado, y en un esfuerzo por visibilizar y conversar sobre los avances en temas agropecuarios en Costa Rica y su relación e impacto a los ODS, nace **AgrODS 2021**, un evento virtual que busca la exposición de iniciativas y proyectos, promover la creación de sinergias, fomentar las alianzas estratégicas y conversar sobre retos, lecciones aprendidas y oportunidades para potenciar su impacto en el desarrollo sostenible y la Agenda 2030 en el país.

Objetivo principal:

Facilitar un espacio que promueva sinergias y alianzas estratégicas a partir de la divulgación de experiencias de proyectos e iniciativas que aportan a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) vinculados con el sector agropecuario.

Objetivos específicos:

- Generar la base de un mecanismo de articulación multisectorial que facilite y catalice alianzas.
- Potenciar el impacto del sector agropecuario en las metas de los ODS a través de la promoción de sinergias y alianzas estratégicas.
- Identificar oportunidades que faciliten a las personas productoras el acceso a financiamiento para sus iniciativas.

































- Compartir las lecciones aprendidas, retos y oportunidades de proyectos e iniciativas del sector agropecuario y su vinculación con los ODS.
- Generar insumos que sirvan para cuantificar los aportes del sector agropecuario en los ODS y en la mejora de política pública y otros instrumentos de planificación.

Segmentos esperados:

Bloque	Tema
1	ODS y el Sector Agro: Contexto internacional y nacional
2	Planificación y ODS ¿Cómo incorporarlos en políticas públicas, planes, estrategias, programas y proyectos?
3	Alianzas para lograr los ODS.
4	Conversatorio "Finanzas para el desarrollo ¿qué es y qué podemos decir al respecto?".
5	Conversatorio "La academia y el agro: ¿cuáles son los programas y proyectos más cercanos al sector?".
6	 Espacios de divulgación de proyectos que aportan a los ODS en el sector agropecuario. Se desarrollarán exposiciones donde se compartirán proyectos e iniciativas que se agruparán por región socioeconómica. De forma paralela se habilitarán espacios virtuales en los que las personas u organizaciones participantes, podrán conocer más a detalle las iniciativas que se implementan. Se facilitará un espacio para reuniones bilaterales entre participantes con el fin de generar mayor sinergia entre iniciativas.
7	Taller de construcción: ¿cómo generar y escalar los ODS para obtener un mayor impacto?
8	Balance de actividades ¿qué nuevas iniciativas han surgido de AgrODS?









































Metodología:

De manera previa al evento se invitará a través de una convocatoria pública a personas, organizaciones productoras, representantes de sectores público y privado, academia, sociedad civil, agencias del Sistema de Naciones Unidas y otros entes cooperantes, a que compartan sobre sus proyectos e iniciativas completando un formulario en línea con la información sobre la iniciativa que desean exponer en AgrODS 2021. Esta información deberá ser enviada al Comité Organizador quien hará una selección considerando zona geográfica, entidades participantes y relevancia e impacto en ODS, identificando así los proyectos que expondrán en el evento virtual.

Las iniciativas que se presenten deben responder a alguna política, estrategia o plan nacional directamente relacionado con los esfuerzos del Sector Agro y el desarrollo sostenible; además, los resultados en campo deben ser concretos y demostrables. Se debe indicar también a cuáles metas de los ODS responden y por qué, así como cuáles son las oportunidades de escalamiento y la contribución con futuras alianzas estratégicas.

Durante los días del evento virtual, las iniciativas elegidas tendrán un espacio de exposición. Además, se habilitará un espacio virtual tipo *stand* a las iniciativas que no sean seleccionadas para que puedan exponer sobre sus objetivos, acciones y resultados.

Participantes y actores:

Se espera contar con la participación de personas líderes o representantes de iniciativas y proyectos del sector agropecuario de todo el país, así también:

- Personas productoras.
- Organizaciones gremiales.
- Sociedad civil.
- Academia.
- Entidades gubernamentales.
- Empresa privada.
- Entes cooperantes, incluidas agencias del Sistema de Naciones Unidas y otros organismos internacionales.

Modalidad del evento:

El evento principal será realizado de manera virtual durante el mes de agosto, iniciando el 25 de agosto.

Organiza:

- Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica (MIDEPLAN)
- Sector Agro
- Secretaría Ejecutiva de Planificación Sectorial Agropecuaria (SEPSA)
- Secretaría de Planificación Sectorial de Ambiente (SEPLASA)
- Consejo Nacional de Rectores (CONARE)
- Fundecooperación para el Desarrollo Sostenible
- Sistema de Naciones Unidas en Costa Rica



























